



Confédération Mondiale des Anciennes et Anciens élèves des Filles de Marie Auxiliatrice
Via Gregorio VII, 133 int.4/sc.B 00165 Rome
Tél.06/63.56.92 Fax 06/39.37.51.31 C.F. 97070250580 www.exallievfma.org

Noyau 19°

Confié à Gabriela Patiño

Sr. Maria Luisa Miranda, Conseillère Générale pour la Famille Salésienne, s'exprime dans ce numéro dix-neuf du Noyau. Nous y trouvons une aide précieuse pour poursuivre notre réflexion sur la famille, en nous inspirant du nouveau Statut et en soulignant l'importance de travailler avec la famille, déjà présente à ses origines et aujourd'hui si opportune et urgente, dans la mission de notre Association, dans l'engagement pastoral de l'Église et de la Famille Salésienne.

Tout en remerciant Sr. Maria Luisa pour ses indications claires et importantes, laissons-nous guider par celles-ci pour nous ouvrir à d'autres intuitions personnelles et de groupe avec le désir d'arriver à de bonnes pratiques dans nos milieux esceptifs.

La Famille, lieu prioritaire de la mission de l'Association des Anciennes/Anciens Élèves FMA

Dans l'introduction faite par Mère Yvonne Reungoat en regard du nouveau Statut de la Confédération, elle exhorte : Avec Marie, soyez proches des familles isolées, qui ont besoin de soins, d'attention, d'aide concrète. Soyez vous-même une famille au sein de la grande famille de Don Bosco.

Nul d'entre nous n'ignore que la famille en tant qu'institution est aujourd'hui profondément remise en question comme jamais auparavant dans l'histoire.

Néanmoins, les derniers Papes, comme chaque Recteur Majeur, ont accordé une attention prioritaire au thème de la famille, en raison de la transcendance qu'il a pour la société. Un signe de cette priorité est l'étrenne de l'actuel Recteur Majeur qui a pour thème : ¡NOUS SOMMES UNE FAMILLE ! Chaque maison, une école de Vie et d'Amour.

L'Église s'est laissée interpellée profondément par tous ces phénomènes et a voulu répondre par un Synode dans lequel elle pourrait vivre une grande ouverture au dialogue en interrogeant ceux qui vivent l'expérience de la famille avec ses joies et ses amertumes.

Une lecture attentive et profonde de l'Exhortation "Amoris Laetitia" nous aidera à comprendre l'urgence de ce domaine spécifique de la famille, dans lequel Don Rinaldi, à l'époque, demandait aux Anciennes /Anciens Elèves une attention particulière. Dans cette perspective, je souhaite souligner quelques voies proposées par l'Exhortation elle-même.

ANNONCER: que Dieu lui-même est de nature familiale, que l'humain été créé à son image et que c'est dans la famille que nous devenons des personnes, que nous apprenons à vivre et que nous commençons à connaître Dieu. Souligner l'importance de proclamer la beauté de la famille, notamment aux jeunes et dénoncer tout ce qui la menace. Il est important alors, de sélectionner les choses sur lesquelles nous devons insister, dans les stratégies de communication que nous devons adopter.

FORMER: En ces temps de confusion, temps de nouvelles structures et dynamiques au sein des familles, nous ne pouvons pas abandonner la tâche de la formation, mais la renforcer et l'élargir. Il faut un travail d'alphabétisation des hommes et des femmes, sur les liens familiaux et montrer les étapes nécessaires à la maturation affective. Il semblerait qu'aujourd'hui tout le monde sait et connaît tout, mais rien de plus erroné et trompeur. Il est important de parler des règles d'éthique et de morale qui guident les attitudes selon la dignité de la personne. Nous devons trouver des chemins formateurs pour éduquer "à aimer" dans les différentes étapes bandes de la vie et surtout créer les conditions pour que des mariages valides et heureux naissent et se consolident.

ACCOMPAGNER: Savoir comment Dieu accompagne son peuple et chacun de nous avec beaucoup de patience, de proximité et de respect. Accompagner les personnes et les familles à prendre leur histoire personnelle et familiale, à y trouver l'équilibre entre les affections et les liens qui s'établissent entre le plaisir et le devoir ; désir et responsabilité sociale; entre s'aimer et respecter la dignité de l'autre en honorant la parole et les engagements pris. Pour cet accompagnement des individus, des couples et des familles, des connaissances et des compétences et un grand respect de la liberté d'autrui sont nécessaires.

Je considère qu'il est nécessaire de concrétiser les trois aspects que j'ai énoncés afin qu'ils deviennent des opportunités pour l'engagement de l'Association.

- L'éducation émotionnelle des adolescents et des jeunes. Le Pape François, lors de sa visite à Turin, nous a laissé cette éducation affective des jeunes comme une tâche importante et une expression du charisme salésien. C'est un aspect urgent, mais difficile et délicat, qui demande de la sagesse et pas seulement une simple consigne ou des conseils ponctuels. La Famille salésienne est appelée à oeuvrer dans ce domaine important et expression du charisme salésien, qu'est l'Éducation affective des jeunes. La Famille Salésienne est appelée à combiner les ressources pédagogiques et théologiques pour offrir des propositions claires qui peuvent être faites au moins au sein de nos familles et de nos environnements éducatifs.
- Accompagnement des jeunes au mariage. L'Exhortation "Amoris Laetitia" insiste fortement sur ce point. Ils ne peuvent pas être des "cours homogènes" pour de nombreuses situations différentes. Parfois, ce sont de jeunes couples, à d'autres occasions, ce sont ceux qui vivent déjà ensemble et avec des familles. Un engagement particulier requiert le concept chrétien de paternité, de maternité ; l'étude approfondie dans laquelle se trouvent les couples, etc. Il est important d'offrir aux nouveaux couples un « réseau de soutien » qui les soutiendra dans leur engagement à contracter dans un monde hostile à la conception chrétienne du mariage et de la famille.
- Travailler en synergie avec l'église locale, d'autres groupes de la Famille salésienne et des organisations sensibles à ces problèmes. Après le Synode, la pastorale de la famille a une force et une urgence nouvelles et les Associations sont appelées à donner une nouvelle réponse. Le Père Angel Fernández A., nous dit dans la présentation du Statut : « aujourd'hui plus que jamais, une bonne éducation pour les enfants, les garçons, les filles et les jeunes est urgente selon la méthodologie et la spiritualité du Système Préventif que Don Bosco nous a laissé comme un héritage. Ce sera pour vous un défi à la lumière de votre Statut, car la famille est le premier lieu d'humanisation et d'évangélisation »

Il me semble également important de rappeler le rôle irremplaçable que les grands-parents ont aujourd'hui dans les familles. Plusieurs membres de l'Association se retrouvent à cette étape de la vie. Encourageons-les à vivre cet apostolat très important au sein de la famille.

Dans le document AL nous lisons à ce propos : Les personnes âgées aident à percevoir « la continuité des générations », avec « le charisme d'atténuer les larmes ». Bien souvent ce sont les grands-parents qui assurent la transmission de grandes valeurs à leurs petits-enfants et "beaucoup de gens peuvent voir que c'est aux grands-parents qu'ils doivent leur initiation à la vie chrétienne".

Leurs paroles, leurs caresses ou leur simple présence aident les enfants à reconnaître que l'histoire ne commence pas avec eux, qu'ils sont les héritiers d'une longue route et qu'il faut respecter le passé qui nous précède. Ceux qui rompent les liens avec l'histoire auront du mal à tisser des relations stables et à reconnaître qu'ils ne sont pas les maîtres de la réalité.

FICHE DE TRAVAIL POUR LES CONSEILS CONFÉDÉRAUX, FÉDÉRAUX, UNIONS ET POUR TOUS LES ANCIENNES / ANCIENS ÉLÈVES DU MONDE.

Lisez avec ouverture et attention la réflexion qui nous est offerte par Sr. Maria Luisa. Partagerzen groupe trois idées du texte que vous jugez jugent importantes. Identifiez une pratique concrète à réaliser dans l'Union ou la Fédération..

Svp, veuillez envoyer votre réponse personnelle ou de groupe par courrile à delegatamondialeexallieve@gmail.com ou par la poste à l'adresse suivante:
Via dell'Ateneo Salesiano, 81 – 00139 Rome RM

Prions ensemble

Le don de mariage

Seigneur, le mariage est votre don pour nous,
pas quelque chose d'évident ou prévisible.
Nous vous demandons donc ,
de nous aider dans notre relation d'homme et de femme ensemble.
Aidez-nous à nous respecter l'un l'autre
Et s'efforcer à saisir le point de vue de l'autre.
Faites qu'il y ait entre nous tendresse et honnêteté,
compréhension et un brin d'humour
avec la capacité d'admettre que parfois nous pouvons nous tromper.
Et rendez-nous disponibles pour partager notre bonheur avec les autres ,
en ouvrant notre maison
en se souciant de leurs joies et de leurs peines,
ainsi que des nôtres.
Merci de nous offrir ce précieux don.
Aidez-nous à en faire un bon usage. Amen